



# INTERPSIQUIS 2022

XXIII CONGRESO VIRTUAL INTERNACIONAL  
DE PSIQUIATRÍA, PSICOLOGÍA Y SALUD MENTAL

---

## **CONSTRUYENDO UN NUEVO CAMINO EN PSIQUIATRÍA**

Eduardo Jesús Aguilar García-Iturrospe, Paz García-Portilla, Javier De  
[Diegoeduardoj.aguilar@gmail.com](mailto:Diegoeduardoj.aguilar@gmail.com)

Depresión, Esquizofrenia, Esketamina, Paliperidona, Suicidio

### **RESUMEN**

La depresión y la esquizofrenia son dos patologías psiquiátricas con un alto impacto para pacientes, cuidadores y sociedad. La innovación terapéutica juega un papel esencial a la hora de mejorar el pronóstico y la calidad de vida de los pacientes que sufren estas enfermedades.

En la primera sesión, se pretende compartir con la audiencia las últimas novedades terapéuticas en el abordaje de estas dos entidades psiquiátricas. Por un lado, se abordarán las necesidades no cubiertas en depresión resistente, qué herramientas terapéuticas existen en la actualidad para mejorar ese escenario y cómo se están trasladando esos avances farmacológicos en depresión resistente a la práctica clínica. Por otro lado, se analizarán cuáles deben ser los objetivos a largo plazo para el manejo del paciente con esquizofrenia, y cómo la innovación farmacológica cada vez más está centrada en el proyecto de vida de los pacientes, de forma que puedan alcanzar sus objetivos personales y tener una mejor calidad de vida.

En la segunda sesión, se pretende abordar el papel que juega el estrés en la etiopatogenia de la depresión y el rol del glutamato y BDNF en la sinaptogénesis. Además, se realizará una breve actualización sobre las alteraciones estructurales del cerebro asociadas con recurrencia y resistencia de la depresión, y posibles marcadores de neuroimagen capaces de predecir respuesta terapéutica y curso de la enfermedad. Así como, se expondrán nuevos tratamientos y su posible papel en la modulación de los cambios identificables con la neuroimagen y mejorar el pronóstico de la enfermedad.

**Esta ponencia ha sido transmitida en directo**